
    

   周日的上海，春风拂面，骑行在徐
汇滨江的自行车道上，眼前是一片片盛
开的樱花和玉兰花，沁人心脾的感觉，久违
了。作为一名骑行爱好者，赵庆华终于迎来了
和骑友们出行的日子。

春节至今，赵庆华在法华镇路经营的捷安
特自行车专卖店遭遇新冠肺炎的冲击。危机
之中求生存，挑战之中找机遇，如何满足骑
行爱好者的需求，赵庆华动足了脑筋。他
的店不仅早早复工，而且在这场有温
度的战“疫”中，传递健康生活的
理念。
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零收入并非零回报
因为疫情，赵庆华开店营业的

计划被一推再推。春节过后，一些

车友想趁街上空旷无人，去户外骑
行锻炼，但苦于无处保养自行车，

便向赵庆华求助。“我很理解他们，
天天闷在家里不动也不好，保持锻

炼能增加抵抗力。他们觉得既然马

路上人不多，只要戴好口罩多消
毒，出去骑几圈问题不大。如果我

不提供帮助的话，他们就没办法运
动了。”

二月的法华镇路，沿街店铺大
多闭门，赵庆华的店却开门了。但

他并没有营业，而是为骑友提供免
费的自行车检修、加油和打气等便

民服务。渐渐地，附近居民也闻讯
而来，由于街上找不到自行车摊，

避免乘坐交通工具转而以自行车
代步出行的居民们，也来找赵庆华

打气，甚至连路过的行人也请他检
修车辆，赵庆华来者不拒。

零收入，却并非零回报。骑友
们时不时送来防疫物资，赵庆华

说：“疫情期间，我没买过一只口
罩、一瓶消毒水，全部都是大家送

的。”这让新上海人赵庆华觉得，这
个城市处处涌动着暖流。

换思路改卖骑行台
然而，作为一名创业者，疫情

期间没有收入来源，是一个很现实

的问题。危机中如何求变？
赵庆华想到了 2003年非典期

间通勤自行车成为爆款，前来购车
的市民排队排到马路上，于是这次

他也进了一批低价通勤自行车搞

促销。“这批车从昆山运到上海很

不容易，我加班加点组装完毕。”没
想到只卖了一半。赵庆华发现，现

如今市民更倾向于骑共享单车出
行，他们会带好全套消毒工具，因

此并不需要特地购买一辆自行车。
赵庆华换位思考，问自己，如

果我是消费者，我成天窝在家里，

最想干什么？

转变思路，他意识到，智能骑
行台是个不错的替代品。“作为户

外运动爱好者，我起初也不理解，
在家里骑车究竟有什么乐趣。直到

我亲身试用了智能骑行台，才发现
爱不释手。”赵庆华介绍说，高科技

的智能骑行台可以选择路线进行

仿真骑行，不仅能模拟弯道、坡度，

还能看到电视屏幕上的真实场景，
骑行结束后的数据分析能让训练

更科学。更重要的是，不受天气限
制，随时随地在家骑行，还可在网

络上同朋友约骑，且不需要准备一
大堆户外装备。

想到就去做，赵庆华找到一家

青岛企业，将供应给上海的配额全

部拿下，通过线上销售的模式推荐
给骑友，两三天里就一售而空，“由

于此前工厂停工，下一批产品还没
到货，我已经下了订单，智能骑行

台将成为自行车爱好者的新宠。”
赵庆华说。

重防护约骑不大意
春天终于来了，越来越多的企

业复工了。在赵庆华组建的城市猎

人骑行团里，骑友们纷纷询问，什
么时候重启骑行活动？

赵庆华不敢大意，在疫情没有
全部结束前，群体活动依然有风

险。他想到了一个办法———周末

“约骑”。“每次只接受十来名骑友
报名，不群聚出发。设定好路线，让

骑友在中途加入，每辆车保持 5米
间隔骑行，口罩、头盔、消毒水、骑

行眼镜等防疫配套物资齐全，自带
瓶装水，骑完不聚会、不合影。”赵

庆华告诉大家。
特殊时期的“约骑”规则，得到

了广大骑友的认可，大家纷纷为赵
庆华点赞。为此，赵庆华特意准

备了一批骑行镜，以成本价

卖给骑友。同时，作为长

宁区志愿者协会理事，

他将剩余的眼镜捐给

街道防疫工作者。赵

庆华说：“我选择的

路线人烟稀少。骑

行相比较其他团

体运动，更安全，

因为骑行时大家

没有接触。”

前滩的油菜花

已经盛开，徐汇滨江

的樱花和玉兰花如此

娇艳，赵庆华感慨，闷在

室内近两个月的我们，

在健身骑行中体会到

了久违的幸福感。

“疫情期间，我也曾有过焦虑。既

为生意犯愁，也为自己的健身需求

无法满足而煎熬过，同时还想着为
社区做点事情。”赵庆华坦言，“我

克服了这种情绪，为大家做点事情
也好，大家给我提供的帮助也好，

让我对取得这场战‘疫’胜利越来
越有信心。”

今年元旦，“环松江”业余自行

车赛成为疫情前赵庆华和朋友们组
织的最后一场赛事。现在，他依然

踌躇满志，为下一场业余赛事紧锣
密鼓准备着。 本报记者 陶邢莹

这家单车店为啥早早开门？
———店主赵庆华战“疫”中为骑友服务的故事

    NBA停赛，联盟遭受重创，球

员正常训练无法保障，球迷没有比
赛可看，还有千千万万的工作人员

将面临失业⋯⋯困境之下，越来越
多的球员主动捐款，各俱乐部也出

台保障计划。
据统计，NBA平均每场常规赛

的门票收入为 120万美元，季后赛

收入则为每场 200万美元，如果本
赛季就此结束，NBA仅门票收入方

面的经济损失就将达到至少 5亿美
元。克利夫兰骑士队发言人表示，

NBA停摆将会使骑士队大约 1000

名员工受到影响，包括骑士队主场、

发展联盟以及其他相关机构的工作
人员。

而根据劳资协议，NBA有一个

末日条款，若遇到不可抗力的因素

导致 NBA 停赛，NBA 有权利扣除
球员部分工资，詹姆斯、库里等顶级

球星若少打一场，损失达 40万美元
以上。

NBA停赛，大家的日子都不好
过。骑士球员凯文·乐福第一个站出

来号召捐款，他晒出自己和主场工

作人员的合影，宣布向球馆及工作
人员捐赠 10万美元，并呼吁其他球

员一起捐。

乐福的建议很快得到了响应，

雄鹿当家球星字母哥阿德托昆博和
活塞球星格里芬，也为各自球队的

员工捐款 10万美元。随后，鹈鹕新
秀状元锡安也承诺，未来 30天支付

主场所有工作人员的薪酬。锡安年
仅 19岁，在 NBA众球星中不算高

收入，他表态说：“自从我来到鹈鹕

后，新奥尔良人一直很欢迎我。因为
有了主场的工作人员以及球迷创造

的环境，才让比赛变得更好。”

独行侠老板马克·库班接受采

访时就允诺，将出台计划保障工作
人员的收入。目前独行侠的保障计

划包括，全额支付所有工作人员六
个主场比赛的薪酬，这 6个主场本

将在未来 30天内举行。工作人员包
括了安保、警务、停车场、客房部、演

艺和宾客服务人员等。

库班的做法，得到 NBA各支球
队老板的支持。勇士在官方消息中

称，老板、球员、教练组联合向勇士

社区基金会设立的赈灾基金捐款

100万元美元，帮助因疫情而受到
影响的主场工作人员。据了解，勇士

主场的兼职人员约为 1000人，平均
每人可以分得 1000美元。当家球星

库里表示，这次捐款甚至将帮助到
在球馆里卖爆米花的人。

NBA 官方先后三次向武汉灾

区捐助了总价值大约 1850万元人
民币的医疗器材，包括一批监测仪

和移动 X光机，这批设备很快在武
汉投入使用。今年全明星赛期间，

NBA 在球场内部的广告牌上打出
了“武汉加油！”的标语。NBA众多

球星和名宿，纷纷发布了对武汉人

民表达慰问的视频。
本报记者 陶邢莹
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老板薪酬照付 球员纷纷捐款
NBA停摆球队工作人员“失业”

■ 赵庆华在店里检修自行车

▲ 赵庆华在智能

骑行台上锻炼

荨 城市猎人骑行团昨

天在徐汇滨江骑行


